



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

QUERÉTARO SEGURO

NOMBRA COMISIÓN A INTERVENTORA PARA LA LIQUIDACIÓN DE 'QUERÉTARO SEGURO'

La Comisión de Fiscalización del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** aprobó la designación de Juana María Fernanda Sánchez Mendoza, titular de la Unidad de Fiscalización, como persona interventora en el procedimiento de liquidación del otrora partido político local Querétaro Seguro. La presidenta de la Comisión, consejera electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, destacó que la experiencia de la funcionaria en materia de fiscalización permitirá al Instituto cumplir con sus fines, al tiempo que brinda certeza y seguridad jurídica al proceso. La persona interventora estará facultada para llevar actos de administración y dominio sobre el patrimonio del partido político en liquidación, conforme a la normatividad aplicable. En la sesión participaron las consejeras integrantes de la Comisión, Violeta Larissa Meza Lavadores y Karla Isabel Olvera Moreno; las consejeras Martha Paola Carbajal Zamudio y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero Daniel Dorantes Guerra; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, y la secretaria técnica de la Comisión, Erika Pérez Ugalde.

<https://www.sinpermisoqro.mx/nombra-comision-a-interventora-para-la-liquidacion-de-queretaro-seguro/>

ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL

OPINIÓN | COLUMNA EL CORREGIDOR

Por Héctor Sinecio

Amarga Decisión. El bloque cuatroteista conformado por Morena, PT y Partido Verde en la LXI Legislatura del Estado de Querétaro, mismo que por cierto muchos aseguraron estaba muerto y sepultado, dio muestra de seguir vivo y coleando, pues dejando a un lado sus muy evidentes diferencias personales, presentaron en conjunto su propuesta para la Reforma Constitucional al Poder Judicial local, misma que acá entre nos, no presenta ninguna novedad con respecto a la ya aprobada a nivel Federal. Salvo la de homologar nuestra propia Constitución de Querétaro a las reformas que ya se hicieron a la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, y mire no fue apresurada, muy al contrario mide bien los tiempos, fíjese se presenta en Oficialía de Partes, se manda de ahí a comisión, tras dictaminar se remite a Ayuntamientos, para subirse a pleno, si se aprueba se manda nuevamente a los Municipios, se hace la declaratoria por el Constituyente permanente y se manda al ejecutivo para su publicación, todo en el mismo mes de Enero, tras de lo cual entraría en vigencia. En Febrero, la propia legislatura local realizaría las adecuaciones a las leyes secundarias estatales, entre ellas la Ley Electoral, ojo aquí, para que en Marzo y Abril, el propio **IEEQ** presentara el cronograma para la elección de jueces y magistrados, el cual sería el domingo primero de Junio, considerando previamente que en el mes de Mayo se llevarían a cabo los treinta días de campaña; ahora siendo honestos, no hay cambios de fondo, sólo de forma, se pide un ensayo y cinco cartas de referencia, son inelegibles funcionarios del **IEEQ** de la Fiscalía o Secretarios del Poder Ejecutivo. Se reduce el número de magistrados de 13 a 11 y se elimina la figura de los súper numerarios, la Presidencia será por dos años y rotativa, teniendo un máximo de nueve años en el cargo con derecho a una reelección, hay un tope salarial, lo único novedoso es la obligación a emitir sentencia en un plazo de seis meses, mientras que se pretende la renovación de la mitad de los jueces este mismo año, siendo el resto de la renovación en 2027, aprovechando las elecciones concurrentes. En mi nada humilde opinión, preferiría una elección de Jueces y Magistrados este año que en 2027, dónde se contaminaría la elección de Gobernador, dos; se podrían involucrar colegios y barras de abogados, además de universidades, porque entendámoslo nos adaptamos a la nueva realidad o la nueva realidad seguirá sin nosotros, sin legitimación quizá pero con legalidad, tres; habría que reconocer la apertura del Magistrado Presidente Braulio Guerra a dialogar, así



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

como la experiencia de otros Magistrados en retiro, para enriquecer la propuesta. Pues se trata de evaluar el mensaje y no matar al mensajero, también involucrar al Poder Ejecutivo, pues pese a conocer la Reforma no señalaron ningún presupuesto para esta elección, lo que obligaría a la Secretaria de Finanzas a buscar los recursos necesarios y al propio IEEQ, para hacer un diagnóstico de presupuesto y del personal necesario, ahí se podría vincular al propio ejercicio del ámbito Federal, para la reforma al Poder Judicial, posponer indefinidamente amargas decisiones no las hace más dulces, al contrario, pero cada quién.

<https://okeyqueretaro.mx/amarga-decision/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN PRESENTA POSIBLES ASPIRANTES A LA GUBERNATURA DE 2027

El PAN dio a conocer seis perfiles que podrían contender por la gubernatura de Querétaro en 2027. Entre los nombres destacan Lupita Munguía, Agustín Dorantes, Luis Nava, Marco del Prete, Chepe Guerrero y Felifer Macías. Así lo informó el dirigente estatal, Martín Arango, quien aseguró que trabajarán para dar a conocer a estos aspirantes entre la ciudadanía. (PA 3)

LUIS NAVA NO SE DISTRAE CON GUBERNATURA

El militante del PAN, Luis Nava, dio a conocer que por el momento el tema de la candidatura hacia la gubernatura no es un tema lo que distrae, y que, por el contrario, está enfocado en dar resultados en las encomiendas que tiene. Al preguntarle su opinión sobre que, él es uno de los perfiles que podría abanderar en 2027 a su partido, toda vez que, el PAN lo ha propuesto de la mano con otros perfiles como Guadalupe Murguía, Agustín Dorantes, Marco Antonio del Prete, Josué Trápala Guerrero y Felipe Fernández Macías. (ESSJR 3)

DIRIGENCIA DE ACCIÓN NACIONAL EN QUERÉTARO PIDE INVESTIGAR A GILBERTO HERRERA

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Martín Arango García, aseguró que solicitarán que se investigue y se transparente un presunto desfalco hecho a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por parte del exrector y actual diputado federal, Gilberto Herrera Ruiz. Ello, luego de que el excontralor de la máxima casa de estudios, José Alejandro Reséndiz, denunciara un daño a la institución por 300 millones de pesos en la administración del exrector; por un mal manejo, principalmente, de recursos federales. (PA)

MORENA

ESTÁN ADELANTANDO EL 27, RESPONDE GILBERTO HERRERA

El diputado Federal de Morena por Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, lamentó las acusaciones que se hicieron en su contra; luego de que el excontralor que colaboró en su gestión como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), José Alejandro Reséndiz, anunciara la interposición de tres denuncias por malos manejos de recursos federales. El actual legislador federal advirtió que estos “ataques” forman parte de una serie de difamaciones que vendrán contra la parte opositora en el estado, rumbo al proceso electoral de 2027. “Eso es lo que están haciendo. Se está adelantando el 2027. Ellos saben muy bien en sus números que el día de hoy no les dan; y que, en sus números, tal vez ven en mi persona el mayor peligro que pudieran tener para ellos poder mantener en el 27 la forma en cómo han gobernado, que es muy lamentable y que la gente ya está clara de que el PAN tiene que irse”, argumentó. (PA)



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

RETA GILBERTO AL PAN A DESAFORARLO

Gilberto Herrera Ruiz, diputado federal y exrector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), retó a los legisladores del PAN a que soliciten su desafuero y negó haber desviado recursos públicos de la institución; además, afirmó que no ha sido llamado a declarar por ninguna autoridad. El legislador afirmó que las descalificaciones en su contra se han dado desde 2018, por lo que subrayó que cuando existe una coyuntura política se “ensaya” para difamar a la parte opositora, esto de cara al proceso electoral del 2027. Añadió que las acusaciones en su contra son porque ven en su persona “el mayor peligro” para contender por la gubernatura en 2027. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUERÉTARO, LUGAR 9 EN CRECIMIENTO INDUSTRIAL

Sector acumula una expansión de 15.23% en últimos seis años; construcción la más destacada.

N: MÉXICO UNIDO

El gobernador Mauricio Kuri asistió al Encuentro Nacional Municipal.

AD: ALISTAN RENOVACIÓN DE 7 MIL VIVIENDAS

Además del proyecto de 15 mil viviendas sociales que construirá la federación, el titular del Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro prevé acciones de mejora de hogares.

EUQ: EXHORTA MAURICIO KURI A MANTENER LA UNIDAD NACIONAL

El gobernador celebra los acuerdos logrados en reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum

CQRO: PRESIDENTA LIDERA ENCUENTRO NACIONAL MUNICIPAL, CON ALCALDES Y GOBERNADORES

Anunció la creación de un plan maestro en el que se juntarán los recursos de los tres niveles de gobierno para garantizar el acceso y abasto de agua potable.

PA: MAURICIO KURI LLAMA A LA UNIDAD

“Es tiempo de unidad y de tener solamente tres colores, el verde, el blanco y el rojo”, sentenció el gobernador.

P: DESTINARÁN 30 MDP PARA OFRECER INTERNET EN LAS UNIDADES DE QROBÚS

Se pretende que el servicio gratuito se instale en mil unidades del sistema de transporte.

PODER EJECUTIVO

PRESENTE GOBERNADOR EN EL ENCUENTRO NACIONAL MUNICIPAL

Es tiempo de unidad y de tener solamente tres colores: verde, blanco y rojo, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, durante su participación en el Encuentro Nacional Municipal encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, celebrado en las instalaciones del World Trade Center de la Ciudad de México; evento donde se entabló un diálogo abierto entre el gobierno federal, los presidentes municipales y gobernadores; quienes abordaron temas prioritarios en materia de proyectos de desarrollo para el bienestar de los mexicanos. (PA 3)



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

QUERÉTARO CON 100 MDP PARA PUEBLOS INDÍGENAS

Luego de haber participado en el Encuentro Nacional Municipal en la Ciudad de México, el gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que, esta entidad podría alcanzar 100 mdp para los municipios catalogados como pueblos originarios, esto luego del anuncio de los tres ejes que presentó la presidenta Claudia Sheinbaum. (ESSJR 4)

SONIA ROCHA DESTACA LA IMPORTANCIA DE TRABAJAR CON COLECTIVAS Y LA SOCIEDAD CIVIL EN BENEFICIO DE LAS MUJERES

La titular de la Secretaría de las Mujeres, Sonia Rocha, afirmó que se trabajará de la mano con los organismos de la sociedad civil y las colectivas de mujeres, puesto que una de las encomiendas del gobernador Mauricio Kuri y, por convicción personal, es crear una dependencia de puertas abiertas. “(...)Tomaremos en cuenta todas y cada una de sus opiniones porque son ellas quienes tienen el pulso de las necesidades de las mujeres de todo el estado”, indicó. (N)

‘AGUA Y SEGURIDAD, PRIORIDADES PARA EL PAÍS’

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, indicó que la nación camina adecuadamente gracias al trabajo de las alcaldesas y los alcaldes, quienes tienen grandes responsabilidades. “Sé que los alcaldes viven con muchas dificultades en presupuesto, diversidad de su territorio, movilidad, etcétera, y se debe trabajar en equipo a favor de la ciudadanía”. (AD 12)

PODER LEGISLATIVO

HABRÁ TRABAJO CON MIGRANTES CON LA LLEGADA DE TRUMP: ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA

El diputado local por Morena, Arturo Maximiliano García Pérez, destacó que las caravanas migrantes que están por regresar a Estados Unidos en su mayoría cuentan con documentos que avalan su legalidad en el país del norte, además destacó que de 11 millones de indocumentados que hay, solo un tres por ciento son de Querétaro, sin embargo indicó que los tres poderes de gobierno están preparados para apoyar a los dos sectores. García Pérez también subrayó las preocupaciones que enfrentan los migrantes indocumentados, especialmente en relación con el aumento del costo de vida en Estados Unidos. (DQ)

MUNICIPIOS

ALCALDES DE QUERÉTARO EN ENCUENTRO NACIONAL

Los 18 alcaldes de Querétaro, junto con el gobernador Mauricio Kuri González, participaron en el encuentro nacional de presidentes municipales convocado por la presidenta de la república, Claudia Sheinbaum Pardo, para abordar temas de coordinación institucional y atender las necesidades de las comunidades en todo el país. A través de un video publicado en redes sociales, Felipe Fernando Macías, presidente municipal de Querétaro, destacó la importancia del evento. (DQ 3)

INAUGURAN EXPOSICIÓN DE LA CARAVANA DEL MIGRANTE EN LA GALERÍA PERIMETRAL DE LA ALAMEDA HIDALGO

La Secretaría de Cultura del Municipio de Querétaro, encabezada por Dani Salgado, inauguró la exposición “Retorno, retrospectiva de la Caravana del Migrante”, una obra del fotoperiodista Demian Chávez. La muestra, instalada en la galería perimetral de la Alameda Hidalgo, explora a través de 70 imágenes el fenómeno social de la migración, destacando la tensión emocional del regreso, el drama de la separación, la alegría del reencuentro, así como las tradiciones y costumbres que viajan con los migrantes en un ciclo interminable de miles de kilómetros. (N)



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

MANTIENEN EL PROGRAMA VECINOS VIGILANTES

Cristina Fernández, secretaria de Gobierno del municipio de Corregidora, expresó que se continúa trabajando con la ciudadanía a través del programa de Vecinos Vigilantes, y con los comités vecinales, acciones que han tenido buenos resultados gracias al acercamiento que las autoridades mantienen con la población. Mencionó que en lo que va de esta administración, el gobierno de Josué Guerrero ha tenido como una de sus prioridades trabajar para mantener la seguridad en toda la demarcación, así como ser un gobierno cercano a la gente (...) (EUQ 4)

PIDEN LA REGULACIÓN DE LOS AMBULANTES

Luego de los acercamientos que se han generado con personal del Gobierno Municipal de Pedro Escobedo, se estableció que iniciarán las acciones para combatir el comercio informal que existe en la demarcación, sobre todo aquellos que en se instalan en la zona centro, afirmó el presidente de Unión de Comerciantes y Tianguistas Dr. Pedro Escobedo A.C., J. Carmen Caballero. (ESSJR 7)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, EN EL TOP CINCO DE ENTIDADES CON MÁS OFERTAS LABORALES EN RANKING DE OCC

El estado se colocó dentro del top cinco con más ofertas laborales según el informe del Panorama Laboral a nivel nacional del 2024 publicado por la bolsa de trabajo OCC; además, señalan que, de enero a diciembre de 2024, se registraron 566 mil 621 ofertas de empleo. Esta cifra se enmarca en un contexto en el que el mercado laboral sigue mostrando dinamismo, como lo demuestra la creación de 213 mil 993 nuevos empleos formales reportados por el IMSS durante el año. (Códice Informativo)

MULTAS DE 3 MIL PESOS SI NO ACTIVAN BUZÓN SAT

Los contribuyentes que no habiliten su buzón tributario este año podrán enfrentar multas de 3 mil pesos ante el Servicio de Atención Tributaria, señaló la delegada de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, Gabriela Romero. Recordó que el SAT dio una prórroga para que los contribuyentes activen el buzón como fecha límite el 31 de diciembre de 2025, ya que a partir del 1° de enero de 2026 habrá multa. (DQ 14)

CONFIRMA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO INVESTIGACIÓN DE LA FISCALÍA

La actual administración de la Universidad Autónoma de Querétaro, encabezada por la rectora Silvia Amaya, ha recibido dos requerimientos formales de información por parte de la Fiscalía General de la República en relación con una denuncia presentada en 2020 por presuntas irregularidades en el manejo de recursos durante el periodo del exrector Gilberto Herrera. José Antonio López, abogado general de la Máxima Casa de Estudios, explicó que la denuncia fue presentada durante la anterior administración y que, como es común en los cambios de gobierno, la nueva administración se encontró con varios procesos pendientes. (DQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Pendiente. Justo cuando la Constitución es reformada sin cesar (y sin quitar una coma a las iniciativas) aprovechando la arrasadora mayoría de Morena en la Cámara de Diputados federal, en Querétaro no hay confirmación de la tradicional visita presidencial para el 5 de febrero. Recordemos que hace 2 años el enfrentamiento entre los poderes Ejecutivo de Andrés Manuel López Obrador y el Judicial de Norma Piña llegó a su clímax aquí, al no levantarse la magistrada ante el presidente. **Historia.** En el Teatro de la República comenzó todo: no sólo la crítica ácida de la actual mandataria nacional contra la titular de la Corte, sino también esa reforma judicial que se volvió



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

estandarte del final del sexenio de AMLO y del inicio del gobierno de la primera presidenta. Ahora, en un ambiente de guerra entre poderes, este 5 de febrero podrían tener su primer encuentro Claudia heinbaum y Norma Piña. **Pilares.** Mauricio Reyes Caracheo, el director de la Agencia de Energía, y Marco del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable, fueron la comitiva que acompañó al gobernador Mauricio Kuri al anuncio de la inversión de Amazon Web Services, donde destacaron que la entidad cuenta con certeza y un ambiente ideal para los negocios. (DQ 4)

EXPEDIENTE Q / ¿ESTAFA?

Por Adán Olvera

El caso del presunto desvío de recursos en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) durante la administración de Gilberto Herrera Ruiz, habla de interrogantes serias sobre la transparencia y el manejo de recursos públicos en instituciones educativas de gran prestigio; Herrera Ruiz, el ex senador y ahora diputado federal por Morena, ha negado categóricamente cualquier irregularidad, en el anuncio de la denuncia interpuesta en 2020 por el ex contralor José Alejandro Ramírez Reséndiz y la confirmación de una investigación local por parte de la fiscalía anticorrupción de Querétaro revelan una preocupación persistente por parte de las autoridades y la ciudadanía. Este recordatorio que hace el excontralor de la UAQ debe verse con suma seriedad, ya que implican no sólo la posible malversación de fondos públicos sino también el impacto que esto podría tener en la educación; se habla de la estafa maestra en Querétaro, si bien es cierto que Herrera Ruiz asegura que todas las observaciones fueron solventadas en su momento, la falta de un citatorio para comparecer o declarar ante la Fiscalía podría interpretarse tanto como una señal de que las investigaciones aún están en una etapa preliminar, como una posible falta de contundencia en el avance de las mismas. El trasfondo político no puede ignorarse en este contexto, la integración de Herrera Ruiz a Morena y su postura crítica hacia las administraciones panistas de Querétaro agrega un toque de complejidad al asunto y esto podría derivar en un tratamiento "especial" del caso, los intereses políticos no deben meterse en este asunto y opacar la búsqueda de la verdad. Es esencial que tanto las autoridades federales como locales conduzcan una investigación exhaustiva y transparente para esclarecer los hechos, la rendición de cuentas y la integridad en la gestión de recursos son pilares fundamentales para la confianza pública en las instituciones; la UAQ, como una institución educativa de gran relevancia, merece que su comunidad y la sociedad en general tengan la certeza de que los recursos destinados a su funcionamiento y desarrollo están siendo manejados con la mayor responsabilidad y probidad. En última instancia, más allá de las implicaciones legales y políticas, el verdadero enfoque debe estar en asegurar que los recursos destinados a la educación y la investigación se utilicen de manera óptima y no podemos darnos el lujo de una estafa maestra a la queretana. **De Rebote.** Roberto Cabrera Valencia, estuvo en la Ciudad de México para participar en el encuentro nacional municipal, convocado por la Presidencia de la República. Así, mientras los reflectores apuntan hacia la capital, San Juan del Río lleva su voz a la capital del país, reafirmando su compromiso con la prosperidad y el desarrollo regional. (DQ 5)

ASTERISCOS

Unidad. El Encuentro Nacional Municipal fue nuevamente el ejemplo de la buena relación que tiene el gobernador Mauricio Kuri con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pero también fue el ejemplo de que una ideología política diferente no puede anteponerse al desarrollo del país. El mandatario queretano reiteró su llamado a la unidad, a dejar atrás las diferencias y, otra vez, puso el ejemplo a la 4T en la entidad que ser oposición no significa ir en contra de todo lo que lleve la marca del partido rival. ¿Quién más se sumará al llamado de unidad del gobernador? **2027.** El dirigente estatal del PAN, Martín Arango, declaró abiertamente que no está de acuerdo con la decisión del gobernador Mauricio Kuri, quien pretende retirarse de la política al terminar su gestión. Sin embargo, el líder panista afirmó que la postura de Kuri no afecta al partido, pues señaló que hay "buenos perfiles" en el partido; de este modo destapó a los senadores Lupita Murguía y Agustín Dorantes, a los secretarios Luis Nava y Marco Del Prete, así como a los alcaldes 'Felifer 'Macías y 'Chepe 'Guerrero, como las principales cartas del PAN para la elección del 2027. **Seguridad privada.** Mientras los diputados locales no pueden iniciar la discusión de la iniciativa de ley que regule



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

la operación de las empresas de seguridad privada en el estado, Mario Aguilar, presidente de la Unión de Empresas de Seguridad Privada de Querétaro, reconoció que, en la entidad, ninguna empresa cuenta con el número de elementos necesarios para dar cobertura a los eventos masivos, como garantizar la seguridad en el Estadio La Corregidora para los partidos de los Gallos Blancos. Un dato clave: los elementos deben estar debidamente capacitados, algo que padecen casi todas las empresas del ramo. (AD 14)

2024: EL EMPLEO AL SUELO

Por Kike Mireles

El 2024 fue un año de pesadilla para el empleo en México. Ojo: no solo fue el peor diciembre de los últimos 20 años como algunos quieren hacerlo ver; en realidad, fue el peor año de los últimos 20 años. Tan solo en diciembre se perdieron más de 405 mil empleos, y sí: es normal que se pierdan en este mes empleos, pero NO es normal que se pierdan prácticamente todos los generados de junio a noviembre. El empleo en 2024 solo supera dos años: 2009 y 2020, dos años marcados por tener una crisis sanitaria que también provocó una crisis económica mundial, la influenza y la COVID-19. La generación de empleo de 2024 sin crisis sanitaria ni económica fue 67 por ciento menos que la de 2023. Aunque quieran minimizarlo, el DATO mata RELATO. Top 5 en generación de empleo: •Estado de México •Nuevo León •Jalisco •Guanajuato •Querétaro Los peores cinco en generación de empleo: •Sonora •Zacatecas •Campeche •Baja California •Tabasco. (AD 14)

LOS MISMOS 100 DÍAS

Por Jorge Maldonado

Hace casi 100 años, en Estados Unidos, el presidente Roosevelt inició con un ejercicio que hoy en día ya es tradición: hablar o informar al cabo de los primeros 100 días de una Administración. Así, se ha visto que este tiempo resulta ser premonitorio de lo que será ese Gobierno. Al estilo priista de los años 70, celebrando un mitin más digno de parecer evento partidista que una ceremonia encabezada por la presidenta de un país, con acarreados, con vítores sin cuestionamiento, con el aplauso barato, ciego e incondicional, así llega la doctora Claudia a sus primeros 100 días “presidiendo” a México. Priorizando la popularidad por sobre todas las cosas, pensando en aprobación antes que en un buen gobierno y en el desarrollo, dilapidando dinero en ocurrencias y proyectos inviables, con un país incendiado y desangrándose en violencia, es como han transcurrido estos 100 días. En este tenor, resulta evidente que el cambio de rumbo al que muchos mexicanos nos esperamos con la llegada de la doctora, por su preparación, por ser científica, académica, por aparentar mayor capacidad para gobernar, no ha llegado ni llegará; por el contrario, no es para nadie secreto que es el antecesor el que sigue mandando, presionando, dictando qué y cómo hacer las cosas. Tendría todavía una oportunidad sin precedente para corregir el rumbo. Es la primera mujer en llegar, y lo hace con un poder absoluto. Ojalá que deje de consultar las cosas con ‘ya sabemos quién’. (AD 14)

BAJO RESERVA

Del Prete presenta hoy estrategia para crear empleos. En 2024, Querétaro tuvo un duro retroceso en la creación de empleos. Las cifras estuvieron muy por debajo de las expectativas y de lo que tradicionalmente se alcanza. Esto es producto de varios factores, nacionales e internacionales. Por eso, hoy el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete, quien tiene aspiraciones de ser candidato a gobernador, presentará hoy una estrategia para la aceleración del empleo. **Milita en MC, pero se le ve más cerca de Acción Nacional.** Gaspar Trueba, al inicio de su carrera política, nos cuentan, militó en el PRI y después fue regidor por la vía independiente. Actualmente es alcalde de Colón, tras ser postulado por Movimiento Ciudadano, aunque públicamente, nos refieren, se le ve más cerca de actores panistas. Ayer asistió a la reunión de presidentes municipales. A don Gaspar se le vio tomarse muchas fotos, casi en todas ellas, en compañía de los principales ediles panistas de la entidad, entre ellos Roberto Cabrera de San Juan del Río; Josué Guerrero de Corregidora; Rodrigo Monsalvo de El Marqués; Felipe Fernando Macías de Querétaro, y Jairo Morales de Huimilpan. Eso sin olvidar que Trueba es de los alcaldes de oposición más cercanos al gobernador



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

Mauricio Kuri. Además, nos recuerdan, el secretario del ayuntamiento de esta demarcación, Juan Carlos Ocegüera, es militante del PAN. (EUQ 2)

MARCANDO DIFERENCIA

Por Andrea Tovar

Plan México que transformará a Querétaro. Hace unos días, la presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Plan México, que es una visión estratégica y con visión de futuro que busca revolucionar la economía del país mediante la industrialización, la innovación y la inclusión social. Este plan tiene como objetivo posicionar a México dentro de las potencias mundiales ... Entre las 10 economías más grandes del mundo para el año 2030. Pero ¿cómo beneficia específicamente a Querétaro? Nuestro estado es conocido por su crecimiento industrial y su capacidad para recibir inversión extranjera, pues se encuentra en una zona altamente transitable, con la fortaleza de ser un estado con proyección y como destino turístico importante; por ello, se encuentra en una posición privilegiada para aprovechar los beneficios del Plan México. La estrategia de la presidenta propone metas ambiciosas, como la creación de millones de empleos o la generación de nuevos profesionistas y técnicos cada año. Esto resultaría en avances en la calidad de vida de las y los queretanos. En Plan México se apuesta por la sustitución de importaciones, por medio del cual se busca independencia de bienes extranjeros mediante el fortalecimiento de la economía local y la producción nacional. En nuestro estado se traduce en un impulso a los sectores aeroespacial o agroindustrial, bienes de consumo y textiles. Esto no sólo generará empleos bien remunerados, sino que también fomentará la innovación y la competitividad; es por ello que resulta trascendental para nuestra entidad, pues significa que no solamente se pondrá a México en el mapa económico internacional, sino también, a las y los profesionistas queretanos. Esta estrategia contempla la relocalización de empresas y la creación de corredores industriales, así como una digitalización de procesos y posiciones laborales, lo que representa para la entidad una futura inversión en infraestructura y tecnología, y con este plan, se espera que se consolide aún más como un centro de desarrollo económico, social, laboral y turístico. Ya se demostró con el anuncio y próximamente la construcción de una de las terminales del Tren que viajará por toda la República, la inversión digital que realizaría Amazon y la estrategia hídrica en la región. Es así que nuevamente, quedamos en un lugar inmejorable. Sumando a ello, la expansión de programas como La Escuela es Nuestra y la Beca Universal Benito Juárez también contribuirán a mejorar las oportunidades educativas. En resumen, el Plan México de la doctora Claudia Sheinbaum representa una oportunidad histórica para Querétaro. La combinación de inversión en infraestructura, la próxima llegada de la Cuarta Transformación, el fomento a la educación y promoción de la industria local promete un futuro de prosperidad compartida para la entidad. Con una implementación efectiva y una colaboración estrecha entre el sector público y privado, está en camino de transformarse y ser un ejemplo de desarrollo. La decisión del cambio que transformará a Querétaro ya está tomada. (EUQ 6)

RELATOS DEL REPORTERO

Por Francisco Flores

El PAN definirá en junio a su carta a la gubernatura. El Partido Acción Nacional (PAN) está hoy en día sin una cara visible de quién será su carta para enfrentar la elección del 2027 en la cual se renovará la gubernatura. Por lo ríspido y competitivo que será la carrera electoral frente a Morena, al PAN le urge definir quién será la carta para posicionarla ante los queretanos. A diferencia de lo que se observa en este momento, hace seis años ya el PAN tenía varios meses definido con claridad que Mauricio Kuri -quien en ese momento era senador y también había ocupado la alcaldía de Corregidora-sería su candidato a la gubernatura. Kuri, con muchos meses de anticipación se perfiló, sin oponentes internos, como la carta del PAN, debido a que el entonces gobernador Francisco Domínguez operó políticamente tanto afuera como adentro de su partido para ir en unidad sin rupturas, pero además con la maquinaria electoral bien aceiteada. Todo ello, le permitió a Mauricio posicionarse como un candidato potente, bien visto y con muchos otros aspectos positivos, situación que en el terreno electoral lo llevó a ganar con el 54.2% de la



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

votación; mientras que la candidata de Morena, Celia Maya -quien quedó en un lejano segundo lugar- obtuvo el 239%. La diferencia fue más del doble a favor del panista. En este momento, el PAN, partido que gobierna a nivel estatal, no tiene definido quién será su candidata o candidato. Eso hace que tenga enfrente un camino sinuoso de cara al 2027, pues además recordemos que enfrentará a un Morena con mayor músculo que en anteriores procesos electorales. En este contexto, el PAN tiene en Querétaro la difícil tarea de montar una buena estrategia. Una de las cosas que le urge al PAN es llegar al acuerdo de unidad que los ha caracterizado en las últimas elecciones para llegar fortalecidos en el terreno electoral. Para llegar a este acuerdo, todos los grupos políticos que están dentro de este partido deberán acordar el nombre que deberán posicionar como posible candidato a la gubernatura. El gobernador Mauricio Kuri, por ser el capitán del barco azul, debe conducir con mucho cuidado el proceso y cuidar que no se le rompa la unidad o se le fracture el partido, tal como sucedió en 2009, cuando esto fue un factor determinante de derrota frente al PRI. En este momento, en la Casa de La Corregidora se ven a siete posibles aspirantes para quedarse con la candidatura a la gubernatura. De las siete cartas del PAN, son dos mujeres: la coordinadora de los senadores panistas, Guadalupe Murguía y la diputada federal y presidenta de la Comisión de Turismo en San Lázaro, Tania Palacios Kuri. Los cinco hombres que corren en la pista panista de la sucesión en el 2027 son los alcaldes de Corregidora y Querétaro, Josué "Chepe" Guerrero y Felipe Fernando "Felifer" Macías. También están el senador Agustín Dorantes; el expresidente capitalino Luis Nava y el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete. Los nombres referidos serán medidos con encuestas y algunos otros estudios, para conocer quién de ellas o ellos es el más popular y mejor aceptado por el electorado. Con base en ello, se espera que en junio el PAN ya tenga definido el nombre que posicionarán y empujarán con la idea de ganar las difíciles elecciones de 2027. (EUQ 7)

QUERETARO, PERSPECTIVA 2025 (III)

Por José Alfredo Zepeda Garrido

La dinámica que ha tenido el gobierno del estado de Querétaro, desde hace varias décadas, se ha destacado por la promoción de su desarrollo económico en diversas áreas, entre las que destacan su industria, la educación (instituciones educativas como las universidades), centros de investigación, salud (hospitales y consultorios médicos, entre otros), transporte y el sector terciario (relacionado con servicios), el cual es pilar fundamental de la economía moderna, especialmente en los países desarrollados y parte notoria del PIB, implica la digitalización y la especialización, que son claves en su expansión y diversificación, tal es el caso del comercio, el turismo y las finanzas, a manera de ejemplos. El sector terciario es el mayor generador de empleos en Querétaro, el de mayor demanda de capital humano, que representa cerca del 50% de los trabajadores registrados ante el Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS) y cerca del 60% del PIB y casi la misma proporción en la generación de empleos formales. El estado se colocó como uno de los tres estados con mayor crecimiento en actividades terciarias durante el 2024, con un aumento de 4.82%, según los resultados preliminares del Producto Interno Bruto de las Entidades (PIBE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) (<https://queretaro.quadratin.com.mx/crecen-las-actividades-terciarias-en-queretaro-por-encima-del-4/>). Los gobernadores de Querétaro se han destacado favorablemente por su visión de futuro, lo que podría señalarse desde los tiempos del gobernador Octavio S. Mondragón, quien mucho valoró la importancia de la creación de la Universidad de Querétaro (1951), a mediados del siglo pasado; todo ello sin menoscabo de la magnífica labor de muchos que le precedieron, entendiendo los contextos de los tiempos que a cada quien le correspondieron, en la relevante responsabilidad de gobierno. Los gobernadores queretanos han procurado y trabajado por lograr atraer inversiones tanto locales como nacionales y del extranjero, asimismo han tenido excelentes iniciativas que propicien la actividad económica, gestionando las relaciones internacionales y la cooperación, acompañándose de los empresarios de la entidad. Nuestro gobernador, Mauricio Kuri, ha acudido al extranjero para promover las inversiones en nuestra entidad, lo mismo ha invitado a empresarios de otros países para que nos visiten y conozcan las oportunidades que representa invertir en Querétaro. Entre muchas otras acciones exitosas, puede destacarse la labor de Mauricio Kuri, al lograr los acuerdos para que en Querétaro se establezca Amazon, "la inversión se buscó desde el 2021, cuando fue electo, para lograr que el día de hoy hayan



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

comenzado las operaciones de tres centros de datos, se requirieron muchos meses de pláticas y negociaciones, la inversión de cinco mil millones de dólares tendrá un impacto positivo en la economía estatal y nacional; es un referente de innovación y progreso, la inversión de la empresa estadounidense Amazon para el desarrollo de un centro de datos distingue al estado y al país frente al mundo" (Entrevista para Milenio Televisión con Carlos Zúñiga, 15 de enero de 2025). -Continuará-. (EUQ 9)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Unidad, lo que este país requiere! Significativo, resultó ayer que el gobernador Mauricio Kuri haya sido uno de los mandatarios estatales que habló durante el Encuentro Nacional Municipal, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, y en el que participaron alcaldes y gobernadores de todo el país. Lo anterior, particularmente, después de la omisión de no haberlo convocado el martes a la mañanera, donde se destacó la inversión de 5 mil millones de dólares de Amazon en el estado para crear una región digital, cuando fue él quien la cristalizó luego de tres años de negociaciones. Y Kuri, con la institucionalidad y cortesía que lo caracterizan, reconoció el liderazgo de Sheinbaum: "Presidenta: le agradecemos infinitamente esta invitación, diciéndole que estamos totalmente convencidos de que es tiempo de unidad; es tiempo de tener solamente tres colores: el verde, el blanco y el rojo". Ella, a su vez, aseguró: "México es un país grandioso y mientras permanezcamos unidos no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntos y juntas". **¡Unidad, lo que este país requiere! ¡Hay quienes no entienden!** Pero hay quienes, al interior de Morena, no entienden, en aras de sus intereses personales, el llamado de unidad de la presidenta. Ahí está, por ejemplo, el diputado federal Gilberto Herrera, quien opta por responsabilizar al gobernador de una guerra sucia, en lugar de aclarar las presuntas irregularidades en el manejo de recursos federales por alrededor de 300 millones de pesos en proyectos del extinto Conacyt durante su gestión como rector, por las cuales, confirmó el actual abogado general de la UAQ, José Antonio Montes, existe una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) presentada en la gestión de Teresa García. "Si hoy fueran las elecciones para elegir al próximo gobernador, el PAN perdería la votación y eso bien lo sabe Mauricio Kuri. Ante la fracasada realidad política de su gobierno, lo único que le queda es desprestigiar a un servidor para evitar que sigamos avanzando, visibilizando su corrupción y haciendo que cada vez más sea escuchada la voz del 'otro Querétaro'. #enel2027elPANseva #elOtroQuerétaro", escribió en X. El exrector carece, pues, de "altura de miras" ... **Lo detienen por robarse un 'scooter.** Que, a pocas horas de que arrancó ayer el nuevo esquema de "micromovilidad" en la capital, a través de patines eléctricos, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro detuvieron a un sujeto sobre Corregidora Norte, casi esquina con Universidad, ¡por el robo de uno de los 'scooters'! (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

MUY JUNTITOS Y CONTENTOS se vieron los alcaldes queretanos Chepe Guerrero, Rodrigo Monsalvo, Felifer Macías y Roberto Cabrera, entre otros, en el histórico encuentro nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum, ayer en el World Trade Center de la Ciudad de México. (PA)

FUENTE DE EL MARQUES

NO A LA CONTAMINACIÓN DEL RÍO Este jueves se realizó una importante reunión de la CEA, el Consejo Consultivo del Agua y la Conagua con representantes de la iniciativa privada, UAQ y los tres sectores de gobierno para darle especial atención a las descargas de lodos biológicos en el Río Querétaro, en favor de la salud pública, la calidad ambiental y la sostenibilidad del proyecto de saneamiento alternativo. ¡Enhorabuena! **Agua queretana, escasa pero sana.** (PA)



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

COLUMNA PLAZA DE ARMAS/ LANZAN PRIMERAS CARTAS DEL PAN Y MORENA

Por Sergio A Venegas Alarcón

Tablero. De seis la baraja de Martín Arango para el 2027. Dos senadores, dos alcaldes y dos secretarios. Da C&E a Santiago, Maximiliano y un fantasm. Morena rechaza ataques; ellos se dan con todo. Volver al futuro.

Ayer recibimos dos noticias. La muy cerrada encuesta de C&E para el Querétaro de 2027 y la declaración del dirigente estatal del Partido Acción Nacional con seis posibles cartas para la gubernatura: Lupita Murguía, Agustín Dorantes, Luis Nava, Marco del Prete, Chepe Guerrero y Felifer Macías. En la información de C&E Research se da empate técnico -38 a 36- entre PAN y Morena, con Felifer Macías y Santiago Nieto a la cabeza. Claro, también aparecen Nava, Dorantes, Murguía, Chepe y otros albiazules, además de las morenitas Arturo Maximiliano y Aldo Muñiz (¿?). Consultados por este columnista varios miembros destacados de Morena afirmaron no conocer al tal Aldo Muñiz. Nosotros tampoco. En cuanto al PAN, su dirigente estatal reconoció que falta para el 27 y deben trabajar en este 25 para llegar unidos al 27 y conservar la gubernatura, pero adelantó los seis nombres mencionados antes, con dos senadores, dos secretarios y dos presidentes municipales. Y ya. Osea ¿ningún otro senador o alcalde? Y, bueno, en el caso de la encuestadora C&E Research, no figuran Gilberto Herrera, Luis Humberto Fernández ni Sinuhé Piedragil, mucho menos las mujeres. En el caso del PAN ya sabemos que, más allá de declaraciones y ejercicios demotécnicos, el dueño de la verdad es el gobernador Amazon, digo Mauricio Kuri, ovacionado ayer en la primera reunión de alcaldes con la presidenta Claudia Sheinbaum. Y en lo que ve a la 4-T (Morena, PT y Verde) nadie puede aventurar pronósticos porque ya no hay dedazo -mmm- sino tómbola. Es la nueva democracia. Disfrutémoslo. **-BLANCAS Y NEGRAS- Señales.** Kuri y Samuel fueron dos de los tres gobernadores que hablaron en el primer Encuentro Nacional Municipal ayer en el WTC de la CDMX: Kuri el de los data center que constituirán a Querétaro en el líder tecnológico y García, de Nuevo León, al que se le cayó Tesla. Y el de Durango. La ovación al panista debe estar resonando todavía entre algunos morenistas que prefieren ignorar la buena relación entre los gobiernos federal y del estado y apuestan por la confrontación y la ruptura. En esas estábamos cuando el comité directivo estatal de Morena lanzó un comunicado para pronunciarse enérgicamente en contra de la guerra sucia del gobierno estatal en contra de integrantes de su movimiento a los que, cuidadosamente, no menciona. Resulta curioso tema, que seguramente está relacionado con las notas relacionadas con el diputado federal Gilberto Herrera en su tiempo como rector de la UAQ, porque no necesitan las campañas de sus adversarios, cuando la dirigencia estatal de Morena, la actual y la anterior, ha abierto fuego contra el líder fundador Sinuhé Piedragil para expulsarlo. Ellos solos se destrozan. **-EL HISTORIETARIO- De memoria.** Hace medio siglo, el 21 de octubre de 1974, se reunieron los presidentes de México y Estados Unidos, Luis Echeverría y Gerald Ford en Magdalena de Kino, la tierra del inolvidable Luis Donaldo Colosio, entonces un joven estudiante emocionado por la visita histórica. Era gobernador de Sonora Carlos Armando Biebrich, el político más brillante de su generación, con quien tuvimos la oportunidad de coincidir como colaboradores de Mariano Palacios en el comité nacional del PRI y en la Secretaría del Trabajo federal, me contó una interesante anécdota a partir de aquel encuentro histórico que recordamos a tres años de su muerte. Para contextualizar la importancia del hecho cabe recordar que son más las visitas de los mandatarios mexicanos a los vecinos que las de los estadounidenses a nosotros. Hasta entonces sólo habían venido Roosevelt en 43, Truman en 47, Kennedy en 62 y Johnson en 67. Entonces... ¿Porqué la reunión de presidentes y por qué en Magdalena de Kino, un pueblo pequeño aún ahora, con poco más de 33 mil habitantes, según el censo de 2020? Les comparto. Echeverría, que soñaba con ser secretario general de la ONU y andaba promoviendo entonces su Carta de Derechos y Deberes Económicos de los Estados, tenía una gran preferencia por Biebrich, su secretario particular y subsecretario de Gobernación, al que impulsó como gobernador en 1973 y ordenó una reforma constitucional para bajar el requisito de la edad, que era de 35 años. Daniel Cosío Villegas lo escribió más o menos así en Excélsior: Ayer a Biebrich le faltaban dos años para ser gobernador, hoy le sobran tres. Vamos a la anécdota. Mucho tiempo después, Colosio -candidato a la Presidencia de la República- le preguntó a Biebrich cómo decidió llevar a Echeverría y Ford a su rancho (sic). ¿Y tú dónde estabas? Le respondió Carlos Armando. “En las vallas, echándote porras, con mi banderita” dijo. Y Biebrich, le reviró: Ahora yo estoy en las vallas echándote porras a ti. La política era así. **-LA FRASE DE LA SEMANA-**



VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

4T. No, no quiero ser candidato; quiero ser gobernador: Diputado Sinuhé Piedragil, presidente fundador de Morena en Querétaro, el martes en Causa Política de EXA. Derecha la flecha. **-JUGADA FINAL- Tribus.** A los del comité estatal de Morena que no quieren guerra sucia porque para destrozarse se pintan solos, un ¡Jaque Mate al pastor! (PA 2)

APRENDAMOS EN SALUD

Por Alberto Montoya Vázquez

“Vida después de la vida: Reflexiones de un pasante en la Coordinación de Trasplantes”. La existencia de una Coordinación de Trasplantes y Donación de Órganos en el estado de Querétaro es fundamental para garantizar el acceso equitativo y eficiente a procedimientos que salvan vidas. Este organismo desempeña un papel clave en la sensibilización de la sociedad, promoviendo el entendimiento sobre la importancia de la donación y trasplante de órganos. A través de campañas educativas y de información, la coordinación contribuye significativamente a la desmitificación de los tabúes que rodean este tema, fomentando una mayor participación ciudadana en actos de solidaridad y altruismo. Realizar mi servicio social en esta coordinación en el Hospital General Regional No.1 del IMSS fue una experiencia invaluable que me permitió no sólo ser parte activa de este esfuerzo por generar conciencia, sino también colaborar en actividades que promueven el bienestar colectivo. Durante mi estancia, tuve la oportunidad de involucrarme en la investigación y publicación de artículos médicos, así como en la organización de campañas informativas que buscaban educar a la población sobre los beneficios y realidades de la donación de órganos. Sentí una gran satisfacción al ver cómo la información adecuada podía cambiar perspectivas y fomentar una actitud positiva hacia este acto altruista. Además, la coordinación juega un papel determinante en la logística y operatividad de las procuraciones corneales y multiorgánicas, asegurando que cada proceso se lleve a cabo con ética y profesionalismo. La posibilidad de colaborar en estos procedimientos me permitió comprender de manera profunda la importancia de la empatía y la sensibilidad al tratar con familias que atraviesan momentos difíciles, porque detrás de cada decisión de donación, hay historias de generosidad y amor que merecen ser honradas. Gracias a esta labor, es posible generar un cambio cultural que permita aumentar las tasas de donación y reducir la lista de espera de pacientes que necesitan un órgano. Transformando así, una tragedia en una esperanza de vida. En conclusión, la Coordinación de Trasplantes y Donación de Órganos en Querétaro no sólo impacta de manera positiva en el sistema de salud, sino que también actúa como un agente de cambio en la percepción social sobre la donación. Haber realizado mi servicio social en este lugar reafirmó mi compromiso con la salud pública y me permitió ser testigo del poder transformador de la información y la solidaridad. (PA 5)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Educación. La USEBEQ entregó mobiliario nuevo a escuelas de la capital, primarias y secundarias serán beneficiadas con esta medida. Nos dicen que una de las prioridades de la titular, Irene Quintanar, es que se tengan espacios dignos, petición que externó al gobernador cuando aceptó su cargo ... y parece que está dando frutos. **Identidad.** La Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro presentó una iniciativa para permitir el reconocimiento a la identidad de género autopercebida, con lo cual buscan cumplir con las disposiciones de convenciones internacionales de derechos humanos. La iniciativa, nos dicen, fue aplaudida por diversos colectivos que respaldan la armonización del Código Civil. **Apertura.** El Encuentro Nacional Municipal, convocado por la presidenta Claudia Sheinbaum, nos dicen, es una muestra de civilidad y cooperación política, ya que no sólo convocó a los alcaldes de su mismo color, sino a todos. La medida fue aplaudida por ediles queretanos, quienes reconocieron que se les escuche. Parece que, en 100 días, las cosas caminan con relativa calma, lo cual se agradece, independientemente de los colores con los que se identifiquen. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Unidad. Importante llamado del gobernador Mauricio Kuri de dejar atrás las creencias y militancias, y mejor priorizar las coincidencias. Unión, nadie nos para. (N)





VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

IMPULSO A MUNICIPIOS

Ayer se realizó el primer Encuentro Nacional Municipal con Alcaldes y Gobernadores, entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y los alcaldes de todos los municipios del país. Este fue un encuentro inédito en el que, desde el Gobierno federal, se planteó la necesidad de fortalecer el acceso al agua potable desde los municipios, por lo cual el exhorto fue a destinar recursos suficientes para este tema. Por ello, se planteó la necesidad de que, desde los municipios, se realicen planes maestros para resolver el tema hídrico y de saneamiento. Será interesante ver cómo se aterriza el tema ya en lo local, pues, evidentemente, en la entidad existen muchas problemáticas que deben atenderse desde los tres niveles de Gobierno. Lo importante por destacar de este evento: el llamado a la unidad que hizo el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, durante su intervención. Lo que se esperaría es que este tipo de eventos se repitan para fortalecer los esquemas de coordinación entre los tres niveles de Gobierno en diversos rubros como la educación, la salud, la seguridad, la cultura y el empleo. Por lo pronto, las señales que se dan desde la Federación es de un estilo distinto de gobernar en el que se prevé una mayor apertura al diálogo y lograr acuerdos en favor de todos los ciudadanos. Ojalá estos encuentros tengan su cristalización en proyectos que beneficien a los ciudadanos y mejoren su calidad de vida. (AD 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO